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EDITORIAL

Octubre y noviembre se proyectan cono clave 
en la tramitación del Proyecto de Ley de Pre-
supuesto Nacional para 2025, donde se inclu-
yen también recursos regionales de decisión 

local, asignados por el Concejo Regional y cuyo monto 
solicitado por el Gobierno Regional es de 168 mil millo-
nes de pesos para el próximo año. 

En ese contexto, congresistas del Biobío manifestaron 
su intención de defender dicha solicitud regional duran-
te la tramitación legislativa, argumentando que la situa-
ción del cierre de la Siderúrgica Huachipato; la proble-
mática de la industrialización en la zona y el posible au-
mento del desempleo son determinantes para que a la 
Región lleguen la máxima cantidad de recursos. 

“Hemos tenido un daño enorme en la empleabilidad, 
vemos como la región de Biobío hoy día es azotada con 
el desempleo al tener el cierre, al sufrir el cierre de Hua-
chipato, una cesantía que también se viene acarreando 
por el daño que está sufriendo la empresa forestal, cie-
rre de aserraderos, lo cual nos han ido dejando cesan-
tía, cesantía acumulada y que hoy día pone a nuestra re-
gión en un riesgo tremendo”, dijo a Diario Concepción 
la diputada independiente, Karen Medina. 

Por su parte, el senador del PS, Gastón Saavedra, con-
sideró que la voluntad de defender el presupuesto en la 
región existe, “Hay que poner énfasis en el plan de rein-

Recursos clave para el Biobío

Las palabras vuelan, lo escrito permanece

CARTAS 

Envíe sus cartas, con una extensión 
máxima de 1.400 caracteres, con espacios 
vía email a: 
 
    contacto@diarioconcepcion.cl  
 
    Cochrane 1102, Concepción  
 
 
La correspondencia debe consignar 
claramente la identidad del remitente y 
su número de teléfono.  

Promesas cumplidas  
  
Señora Directora: 

Hay alarma de cambio de gabinete, 
muchos ministros podrían ser candi-
datos en elecciones futuras. Una exce-
lente oportunidad para el presidente 
Boric de honrar, una de sus más se-
ductoras promesas de campaña, eso 
de que nunca más designaciones  por 
cuoteo político, amiguismo, premios 
de consuelo, pago de favores (apoyos), 
nepotismo, etcétera, y que lo ratifica-
ba con mucha seguridad y convic-
ción,  en plena campaña, diciendo que 
su gobierno sería más transparente y 
equitativo, enfocado en la responsabi-
lidad y la transparencia. 

¿Qué piensa usted,  podrá el Presi-
dente Boric sacudirse esta vez de los 
compromisos “político partidistas”, o 
de la canción de Serrat “Decir amigo, 
es decir juegos, escuela, calle...”, o de 
ese dicho: “Ayer por mí, hoy por ti”, et-
cétera. En resumen, demostrar que 
entre su dicho (de no más cuoteo) y el 
hecho (designaciones basadas en mé-
ritos), no existe ningún trecho? 

Y una pregunta para el Presidente 
Boric: 

¿Presidente Boric, usted patroci-
naría un proyecto de ley que obligue 
a los candidatos a todos los cargos 
en Chile, a respaldar económica-

mente las promesas de campaña y a 
rendir cuentas por todo lo que pro-
metieron hacer y no cumplieron, 
para poner más seriedad y evitar 
que las chilenas y los chilenos sean 
engañados por “políticos oportunis-
tas” y que, por fin, se haga realidad el 
dicho “Promesa Ofrecida, Promesa 
Cumplida”, para ponernos serios de 
una vez, no le parece a usted Presi-
dente Boric? 

 
Luis Enrique Soler Milla 
 
Espacios de Trabajo Saludables 
 
Señora Directora: 

La demanda de atención por tras-
tornos relacionados con las drogas 
sigue sin satisfacerse, puesto que 
sólo una de cada cinco personas re-
cibieron tratamiento según la ONU, 
aumentando las disparidades socia-
les y económicas. Por ello, la preven-
ción en los entornos laborales es 
fundamental. Sin embargo, aún 
existe una brecha en la forma en que 
las organizaciones abordan este 
problema, sin dimensionar los bene-
ficios de invertir en salud mental y 
calidad de vida laboral. 

Lo anterior se refleja en la escasa 
promoción de procesos diagnósti-
cos o gestión preventiva en torno al 

consumo de drogas. Esta inacción 
deja a los empleados vulnerables, 
afectando la eficacia y reputación de 
las organizaciones. Según SENDA, el 
28% de los trabajadores manifiesta 
consumo problemático, siendo el al-
cohol (59,7 %), tabaco (34,6 %) y ma-
rihuana (12,2 %) las sustancias prefe-
ridas en el ámbito laboral. Este con-
sumo se relaciona con mayor 
prevalencia de enfermedades y dete-
rioro de la salud mental, afectando 
negativamente a nivel familiar y co-
munitario. Es imperioso compren-
der la adicción como un fenómeno 
multidimensional, donde confluyen 
factores individuales, sociales y la-
borales. Los ambientes de trabajo 
deben priorizar estrategias de con-
cientización para prevenir el consu-
mo. Educar a los/as trabajadores/as 
sobre la adicción como enfermedad 
crónica puede fomentar una cultura 
laboral empática y solidaria, alen-
tando a buscar ayuda sin temor a ser 
juzgados. Esto no solo protegerá la 
salud, , reduciendo la accidentabili-
dad y factores de riesgo, sino que 
también incrementará la productivi-
dad, mejorando el clima laboral y el 
sentido de pertenencia. 
 
Dr. Ps. Eduardo Sandoval Obando 
Universidad Autónoma de Chile

Hacemos presente que el diario no 
puede constatar fehacientemente 
la  ident idad del  autor  de la  
correspondencia y reproduce la 
indicada por éste,  deslindando 
ulterior responsabilidad.  
 
La Dirección se reserva el derecho de 
seleccionar, extractar, resumir y titular 
las cartas recibidas, sin explicación 
alguna y evitando cualquier discusión 
con el remitente.

dustrialización que el Gobierno ha presentado. Construir 
algunas implementaciones de carácter deportivo, no sé 
si sean de primera urgencia, respecto del fortalecimien-
to de la pequeña y mediana empresa o la certificación de 
la mano de obra, también todo lo que tiene que ver con 
el input del hidrógeno verde. Es necesario sacar adelan-
te un proceso de industrialización, del siglo veintiuno que 
nos asegure estabilidad social, política y económica”. 

“No será una negociación fácil, pero nuestra región en-
frenta una crisis de empleo que se agudizará con el cie-
rre, por lo tanto, se requiere inversión pública que sea ca-
paz de apalancar inversión privada”, dijo el diputado de 
la DC, Eric Aedo. 

Asimismo, hay que tener presente que este proceso le-
gislativo se da bajo los coletazos aun del denominado 
Caso Convenios, que ha golpeado al Biobío. Eso lo seña-
la, entre otros, el diputado ecologista Félix González. 

Es de esperar que dicho proceso judicial no afecte a 
la Región. La importancia de estos recursos están, jus-
tamente, en la característica territorial que tiene su 
asignación, basándose, principalmente, en las necesida-
des que plantean los municipios al Consejo Regional.

La importancia de estos recursos 
están, justamente, en la 
características territorial que tiene 
su asignación, basándose, 
principalmente, en las necesidades 
que plantean los municipios al 
Consejo Regional.
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